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 Aos  oito  dias  do  mês  de  abril  de  2022,  por  meio  do  link:   https://meet.google.com/eqd-bjkb-dgy  ,  às 
 09:30h,  reuniram-se  a  Presidente  do  Colegiado  e  Coordenadora  do  Programa,  a  Profa.  Fabiana 
 Sena  da  Silva,  o  Vice  coordenador,  Prof.  Jorge  Fernando  Hermida  Aveiro,  os  representantes 
 docentes  da  Linha  de  Pesquisa  Processos  de  Ensino-Aprendizagem,  Profa.  Nilvânia  dos  Santos 
 Silva,  Profa.  Maria  das  Graças  A.  Baptista,  Prof.  Eduardo  Jorge  Lopes  da  Silva;  o  representante 
 da  Linha  de  Pesquisa  de  Estudos  Culturais,  Prof.  Erenildo  João  Carlos  ;  o  representante  da  Linha 
 de  Educação  Popular,  Prof.  Timothy  Denis  Ireland;  o  representante  da  Linha  História  da 
 Educação,  Prof.  Charliton  José  dos  Santos  Machado;  os  representantes  discentes  do  mestrado, 
 Sávio  Vasconcelos,  Angélica  Araújo,  seus  suplentes,  Rebeca  Leitão  Gouveia  e  Giselle  Oliveira 
 do  Nascimento;  os  servidores  técnico-administrativos,  Luciana  Maria  Tavares  Alves,  Alexis 
 Bernardo  de  Lemos  e  a  Profª  Adelaide  Alves  Dias.  Pauta:  1.  Informes;  2.  Comissão  de  Estágio  de 
 Docência;  3.  Situação  dos  aposentados;  4.  Revista  Temas  em  Educação;  5.  Apreciação  de 
 resolução  sobre  número  de  orientandos;  6.  Processos  diversos.  Profª  Fabiana  Sena  iniciou  a 
 reunião  dando  oportunidade  para  os  informes.  A  discente  Angélica  Araújo  comunicou  sobre  o 
 encontro  de  acolhida  com  os  novos  discentes.  Prof.  Charliton  José  informou  que  teve  sua 
 recondução  na  renovação  de  bolsa  do  CNPQ  e  expressou  sua  alegria  em  saber  que  a  Profª  Maria 
 das  Graças  Guerra  também  foi  contemplada  com  bolsa.  Também  noticiou  que  foram  abertas  as 
 indicações  para  pesquisadores  do  CNPQ.  Profª  Fabiana  Sena  mencionou  sobre  a  chegada  do 
 novo  servidor  técnico-administrativo,  o  Alexis  Bernardo,  que  estará  trabalhando  no  PPGE  pelos 
 próximos  quatro  anos  por  meio  de  uma  colaboração  técnica  entre  a  Universidade  Federal 
 Fluminense  e  a  UFPB.  Profª  Maria  Zuleide  comunicou  que  sua  portaria  como  representante  do 
 Colegiado  términa  termina  no  dia  sete  de  maio  e  agradece  a  todos/as  pela  acolhida.  Prof.  Timothy 
 Ireland  noticiou  que  na  sexta-feira  passada  a  Cátedra  da  Unesco  realizou  mais  um  diálogo 
 internacional  para  falar  sobre  a  EJA  na  atualidade.  Informou  que  no  dia  vinte  e  oito  terá  mais  um 
 diálogo  com  o  convidado  é  Antônio  Nóbrega,  de  Lisboa.  Prof.  Erenildo  João  avisou  que  a  Linha 
 de  Estudos  Culturais  em  Educação  irá  realizar  um  evento  de  abertura  e  acolhimento  para  o  início 
 do  semestre  com  a  convidada  a  Profª  Ana  Paula  Abrahamian  da  UFPE,  com  a  intenção  de  discutir 
 os  desafios  e  potencialidades  das  pesquisas  em  estudos  culturais.  Profª  Fabiana  Sena  discorreu 
 sobre  a  definição  da  comissão  de  estágio  de  docência,  que  se  desfez  em  fevereiro,  necessitando 
 de  uma  recomposição.  Como  encaminhamento,  ficou  acordado  que  a  Coordenação  enviasse  uma 
 convocação  aos  coordenadores,  para  que  as  linhas  indiquem  até  o  dia  13  de  abril,  os  nomes  dos 
 novos  integrantes  da  comissão.  Dando  continuidade  aos  pontos  de  pautas,  Profª  Fabiana  Sena 
 apresentou  a  situação  dos  docentes  aposentados,  no  total  de  seis.  Prof.  Ricardo  Lucena;  teve  o 
 primeiro  contrato  datado  em  setembro  de  2021,  2  orientações  de  doutorado  e  1  de  mestrado.  O 
 professor  informou  que,  após  concluir  as  orientações  sairá  do  programa.  Profª  Adelaide  Alves;  o 
 primeiro  contrato  foi  no  ano  de  2019,  não  há  o  termo  de  adesão  desse  contrato  (2019),  iniciou  a 
 tramitação  do  processo  em  dezessete  de  março  2022.  Destacou  que  a  PROGEP  solicita  o 
 primeiro  termo  para  prosseguir.  A  professora  tem  6  orientandos  de  doutorado  e  3  de  mestrado, 
 sendo  que  um  deles  será  jubilado  na  reunião  de  hoje.  Prof.  Wilson  Honorato;  não  enviou  o  termo 
 de  adesão  2020,  4  orientandos  de  doutorado,  3  de  mestrado.  Profª  Janine  Marta;  primeiro  termo 
 foi  de  2019,  ela  encaminhou,  venceu  em  novembro  do  ano  passado  e  começou  a  tramitar  o 
 processo  agora.  A  professora  tem  3  orientandos  de  doutorado,  e  5  de  mestrado.  Profª  Maria 
 Elizete  Carvalho;  o  termo  é  de  maio  de  2020,  irá  fazer  a  renovação  em  maio  de  2022,  6 
 orientandos  de  doutorado,  e  1  de  mestrado.  Profª  Maria  do  Socorro  Xavier;  termo  de  junho  de 
 2020,  4  orientandos  de  mestrado.  Profª  Dalila  Andrade;  terminou  o  contrato  de  visitante  em  31  de 
 outubro  2021,  está  finalizando  2  orientações,  entrou  em  contato  com  a  PROGEP,  que  deu  a 
 oportunidade  para  ela  finalizar  as  orientações  sem  pedir  a  renovação  do  contrato.  Colocou-se  a 
 situação  em  discussão.  Prof.  Timothy  Ireland  questionou  se  o  contrato  desses  professores  era 
 via  Pró-Reitoria.  Profª  Fabiana  Sena  respondeu  que  sim.  Prof.  Timothy  Ireland  disse  que  nesse 



 caso,  a  responsabilidade  de  cobrar  quem  está  ilegal  é  da  Pró-Reitoria.  Sugeriu  que  o  Colegiado 
 deveria  encaminhar  os  casos,  para  que,  com  urgência,  resolvam  a  situação.  Profª  Fabiana  Sena 
 c  oncordou  que  não  é  o  Colegiado  que  deve  decidir  a  respeito  do  contrato,  mas  que  o  Colegiado 
 deve  decidir  sobre  a  atuação  no  Programa,  porque  foram  assinaturas,  determinadas  situações  de 
 orientação,  que,  se  não  tivesse  contrato  não  ocorreria,  mas  ocorreu  em  razão  do  próprio  SIGAA 
 não  ter  detectado,  por  falha  do  próprio  sistema.  Acrescentou  que  na  nota  enviada  à  Procuradoria 
 Jurídica  diz  que  os  voluntários  credenciados  na  UFPB  devem  ser  regidos  pela  Lei  Nº  9608/98, 
 pelo  Decreto  Nº  9906/2019,  pela  Resolução  CONSEPE  Nº  34/2020  e  pelo  termo  de  adesão 
 assinado  após  processo  de  credenciamento  público.  Eventuais  voluntários  credenciados  sem 
 assinatura  do  termo,  devem  regularizar  sua  situação,  voluntários  não  credenciados  devem  ser 
 submetidos  a  um  processo  público  de  credenciamento.  Na  sequência,  alguns  docentes  se 
 posicionaram.  Em  seguida,  foi  concedida  a  fala  para  Profª  Adelaide  Alves  que  afirmou  que  não 
 houve  irregularidade  da  sua  parte  porque  ela  deu  entrada  no  processo  SIPAC  tão  logo  se 
 aposentou.  Disse  que  se  aposentou  no  dia  cinco  de  julho  de  2019  e  deu  entrada  no  processo  no 
 dia  quinze  de  julho  de  2019  e  comunicou  a  coordenadora  da  época,  Profª  Maria  Eulina.  Relatou 
 que  no  período  que  entrou  com  o  pedido,  a  legislação  era  outra  e  que  de  acordo  com  a  lei,  quem 
 deveria  fazer  o  termo  de  adesão  seria  a  PROGEP.  Salientou  que  o  processo  tramitava,  e  ao  final, 
 a  PROGEP  fazia  o  termo  e  se  iria  assinar  o  documento,  por  fim  levaria  para  o  departamento. 
 Afirmou  que  até  o  momento  esse  termo  nunca  foi  feito.  Disse  que  a  Pró-Reitoria  a  informou  que, 
 enquanto  o  processo  tramitar,  ela  estaria  acobertada  e  teria  acesso  a  toda  funcionalidade  dos 
 sistemas  da  Universidade.  Esclareceu  que  se  não  apresentou  ainda  o  termo  de  adesão,  o 
 problema  não  era  dela,  pois  um  terceiro  não  pode  ser  prejudicado  por  displicência  ou  negligência 
 da  Administração  Pública.  Destacou  que,  o  credenciamento  é  o  que  regulariza  o  professor  dentro 
 do  programa.  Prof.  Erenildo  João  disse  que  é  preciso  diferenciar  credenciamento  que  tem  uma 
 resolução  específica,  e  não  cita  situação  de  professor  aposentado  voluntário,  outra  coisa  são  os 
 professores  que  vêm  participando  do  programa  regido  pelas  resoluções  anteriores,  e  nesses 
 casos  é  preciso  ver  os  prazos  que  podem  implicar  na  oferta  de  vagas.  Reforçou  que  embora  a 
 PROGEP  tenha  sua  competência,  o  programa  também  tem  sua  competência.  A  coordenação  e  o 
 Colegiado,  por  exemplo,  autoriza  ou  não,  que  em  condições  como  essas,  possam  participar  de 
 bancas  ou  ofertar  vagas.  Profª  Fabiana  Sena  comunicou  que  o  programa  tem  uma  proposta  de 
 resolução  de  atuação  dos  professores  aposentados,  para  que  se  possa  normatizar  determinadas 
 práticas.  Na  próxima  reunião,  ou  em  um  outro  momento,  será  discutido  e  aprovada  a  nova 
 resolução.  Profª  Graça  Baptista  propõe  que  o  Colegiado  valide  os  atos  do  que  os  docentes 
 fizeram  até  o  momento.  Prof.  Erenildo  João  declarou  que  não  sabe  se  o  Colegiado  tem 
 competência  para  referendar  atos  que  não  sejam  reconhecidamente  legais.  Após  nova  rodada  de 
 discussão,  ficou  acordado  por  todos,  a  convalidação  dos  atos  da  Profª  Adelaide  Alves  desde 
 2019,  da  Profª  Janine  Marta  desde  novembro  de  2021,  bem  como  o  do  Prof.  Wilson  Honorato. 
 Dando  prosseguimento  aos  pontos  de  pauta,  Profª  Fabiana  Sena  passou  a  palavra  para  a  Profª 
 Nilvania  Nilvânia  dos  Santos  que  fez  uma  avaliação  sobre  o  trabalho  dos  editores  na  Revista 
 Temas  em  Educação.  Ressaltou  que  a  equipe  tem  tido  algumas  dificuldades  diante  das  demandas 
 e  de  todos  os  afazeres  da  acadêmica,  com  isso  se  tem  pouco  tempo  para  se  dedicar  a  revista,  e 
 que  talvez  os  avaliadores  estejam  na  mesma  situação.  Mesmo  assim,  pediu  que  quando  os 
 avaliadores  receberem  um  artigo  para  analisar,  consigam  um  tempo  para  poder  colaborar  com  a 
 revista.  Enfatizou  que  no  ano  de  2022,  precisa  dar  sequência,  para  trabalhar  e  publicizar  mais, 
 para  poder  aumentar  o  número  dos  artigos  que  são  submetidos.  Além  disso,  disse  que  a  ideia  é 
 lançar  novamente  um  edital  para  se  ter  um  doutorando  para  ficar  colaborando  com  a  revista.  Profª 
 Fabiana  Sena  fez  algumas  considerações  dizendo  que  sentiu  falta  de  uma  publicação  com  um 
 dossiê  de  Paulo  Freire  e  destacou  que  o  número  de  artigos  precisa  ser  maior  do  que  o 
 apresentado.  Sugeriu  que  a  equipe  pedisse  mais  apoio  dos  docentes  e  de  outros  editores,  no 
 sentido  de  pedir  artigos  e  indicações  para  alavancar  a  revista.  Disse  ainda  que  a  coordenação 
 está  preparando  uma  resolução  para  revista  Temas  em  Educação.  Profª  Nilvania  Nilvânia  dos 
 Santos  lançou  um  convite  para  os  professores  que  tiverem  interesse  em  participar  como  editores 
 convidados  na  edição  de  Paulo  Freire,  para  entrar  em  contato  com  a  equipe.  Ainda  com  a  palavra, 
 pediu  para  que  antes  da  proposta  de  resolução  ir  ao  Colegiado,  que  se  puder,  seja  enviada  para 
 as  editoras  para  que  se  possa  dar  algumas  sugestões.  Em  seguida,  Profª  Fabiana  Sena  colocou 
 para apreciação, os processos listados abaixo: 

 N° do Processo  Interessado (a)  Assunto  Previsão de 
 defesa 

 Colegiado 

 354/2022  1.  Doutoranda  Thais 
 Jussara de Oliveira 

 Prorrogação do prazo final 
 para defesa da tese 

 30 de 
 junho/2022 

 Retirado de 
 pauta pelo 



 Guedes  parecerista . 

 23074.028096/2022 
 -12 

 2. Interessada Juliana 
 Ferreira da  SIlva  Silva 

 Recurso Solicitando o 
 deferimento da matrícula 
 após o prazo estabelecido 
 em edital 

 Desfavorável 

 23074.025468/2022 
 -61 

 3.  Interessado  Pedro 
 Lobo dos Santos 

 Solicita revisão do 
 resultado do indeferimento 
 da matrícula institucional  Favorável 

 23074.025581/2022 
 -17 

 4. Doutorando  Milena 
 Veríssimo Barbosa 

 Solicita revisão do 
 resultado do indeferimento 
 da matrícula institucional  Favorável 

 Ao  término,  ficou  acordado  que  devido  ao  avançar  da  hora,  os  demais  pedidos  seriam  analisados 
 na  próxima  reunião  que  ficou  programada  para  o  dia  22  de  abril.  Nada  mais  havendo  a  tratar, 
 encerrou-se  as  reuniões,  da  qual  eu  Luciana  Maria  Tavares  Alves,  lavrei  a  presente  Ata, 
 certificando  a  presença  dos  acadêmicos  acima  citados,  caso  seja  inviável  a  assinatura  eletrônica 
 dos mesmos neste documento. 

 Luciana Maria Tavares Alves 
 (Téc. em Assuntos Educacionais PPGE/CE/UFPB) 

 Matrícula 1560562 

 Coordenadora/PPGE 
 Matrícula  2583808 


